



digital.union@sonapresse.com

LE GAZOUILLIS..

L'enclavement de Cocobeach refait débat

GM.NTOUTOUME-NDONG
Libreville/Gabon

SUITE à la coupure de la route, plusieurs images défilent sur la toile, depuis la semaine écoulée, montrant le désarroi des villageois face à cette situation. Avant le quartier No-Ayong, un pont s'est effondré. Le fait n'est pas nouveau. Il est souvent arrivé, sur ladite route, que des ponts trop usés cèdent, isolant ainsi la localité du reste du pays.

Et dire que si la route de Cocobeach était bitumée, le chef-lieu du département de la Noya ne serait qu'à deux (petites) heures de route de Libreville. Depuis plusieurs années, ses habitants n'ont cessé d'interpeller les autorités pour la construction d'une voie moderne praticable en toute saison. Ce qui faciliterait la mobilité des populations et, surtout, favoriser le développement touristique de cette localité touristique, située à la frontière avec la Guinée équatoriale. Mais, rallier cette ville est un véritable parcours du combattant à cause de l'état de la voie. Cette route qu'on peut parcourir en 1 h 30 ou 2 heures nécessite aujourd'hui 3, voire 4 heures. Les



Route de Cocobeach, route d'un autre temps

rare transporteurs qui s'y aventurent surchargent leur véhicule avec un nombre de passagers très souvent largement dépassé. De même, le coût du transport augmente au fur et à mesure que la route se dégrade.

Cette route n'est vraiment praticable que pendant la saison sèche. Mais dès que commence

celle des pluies les difficultés apparaissent. Impossible de circuler. "À chaque élection, le problème de l'état de cette voie est toujours évoqué mais jamais on a vu une amélioration", déplore l'internaute Mbengone, dans un commentaire.

Ville située entre le fleuve Noya et l'océan Atlantique, Cocobeach

est à cheval sur le nord-ouest du Gabon et le sud de la Guinée équatoriale. Avec une population dynamique composée de diverses ethnies et un paysage de rêve. La ville disposant de hauts cadres et de grandes personnalités, les populations ne comprennent pas pourquoi les pouvoirs publics ne lui accordent pas autant d'intérêt.

L'actu du web

Par I.M'B.

LES LIENS INCESTUEUX DE VON DER LEYEN

Les liens d'intérêt sont tellement évidents que les journalistes qui ne veulent pas comprendre deviennent de facto complices d'un crime contre l'humanité.



Photo: DR

Les réseaux sociaux intensifient les dénonciations contre la patronne de la commission de l'Union européenne. Ursula Von der Leyen est mariée à Heiko Von der Leyen, directeur de la société américaine de biotechnologie Orgenesis, spécialisée dans les thérapies cellulaires et géniques, propriété de Pfizer, qui avait conclu des accords secrets avec l'oligarchie européenne. Les liens d'intérêt sont établis, affirme un post de Réseau International.

LE TWEET DÉRANGEANT DE FLORIAN PHILOPPOT



Photo: DR

Les Français avertissent en masse Ursula Von der Leyen: "Ursula, tais-toi!" Les Européens ne veulent pas mourir de faim et de froid pour Zelensky. L'UE doit être dissoute. "Il ne s'agit pas d'hologrammes créés par Poutine comme voudraient le faire croire les médias français mais de dizaines de milliers de résistants qui aujourd'hui dans les rues de Paris ont demandé à Macron et Ursula de dégager, et défendu la liberté, la paix et la souveraineté", a tweeté Florian Philippot, le leader français du parti les Patriotes.

TRUMP DEMANDE LE RETRAIT DU PULITZER AUX JOURNALISTES

Le président Trump annonce qu'il va poursuivre le Comité Pulitzer dans les 2 prochaines semaines pour avoir donné le prix Pulitzer à des reporters du NY Times et du WaPo qui font de fausses nouvelles. Le président Trump a tenu un rassemblement "Save America" à Robstown, au Texas. Au cours de son discours, le président Trump a annoncé qu'il allait intenter un procès à l'organisation Pulitzer dans les deux prochaines semaines afin de retirer les prix Pulitzer décernés selon ses termes, "aux faux journalistes du Washington Post et du New York Times" qui auraient menti sur ses liens avec la Russie et Poutine.

L'œil de la rédaction

TRAGÉDIE DU PK 8 : COLÈRE ET DÉGOÛT

Innocent M'BADOUA
Libreville/Gabon

IMPOSSIBLE de ne point jeter un regard sur ce que disent les internautes sur la toile à propos de la tragédie du Pk 8 qui a ôté la vie à sept Gabonais. D'autant plus que ce n'est pas la première fois qu'un tel drame se produit à Libreville. En effet, de nombreux éboulements ayant enseveli des personnes ont été étrangement enregistrés dans la zone comprise entre le PK 6 et le PK 9.

"Je ne sais quel discours ils vont nous sortir à l'endroit des personnes mortes pour cause d'éboulement. Et ce n'est pas le premier cas dans notre capitale (photo mars 2022). J'ai perdu des amis proches il y a deux ans dans

un éboulement. Je suis vraiment triste pour les familles éprouvées du Gabon", hurle de colère Chimé Stella, en commentaire au live de Marlène Fabienne Essola Efountame sur Facebook.

Une Facebookeuse refuse que l'on parle de responsabilité partagée où l'on a accusé, d'un côté, les citoyens qui s'installent dans des terrains creusés sur des flancs ou en contrebas de collines. Pour lui, c'est l'État et nos dirigeants qui sont les seuls responsables pour n'avoir pas anticipé un urbanisme sécurisé, obligeant des Gabonais à se débrouiller dans des sites non aedificandi.

D'autres internautes se désolent du manque de solidarité, à tous les niveaux, s'en prenant même aux opposants. "Dans un pays

où les gens s'aiment, cette rencontre citoyenne devrait être annulée mais hélas, nous sommes au Gabon le pays où chacun s'occupe de lui-même et ses proches, rien à foutre de son prochain", a commenté Roland Magba, en réponse au post suivant du président du RPM, Alexandre Barro Chambrier: "Alors que les Gabonais sont en état de choc après le drame d'un éboulement au PK 8 qui a fait 7 victimes membres d'une même famille, c'est le cœur meurtri que nous avons poursuivi ce samedi au Carrefour GP, dans le 6e arrondissement de Libreville, le cycle des rencontres citoyennes destinées à raviver au sein du peuple l'espoir d'une alternance au sommet de l'État".



Photo: DR